
LETTRE CIRCULAIRE DU TEMPS FORT

(8-12 décembre 2008)

Rome, le 12 janvier 2009

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Chers confrères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en
vos cœurs maintenant et à jamais !

Notre rencontre régulière de « Temps Fort » s’est tenue à la Curie
du 8 au 12 décembre dernier. Aujourd’hui, je voudrais partager avec
vous quelques uns des thèmes les plus significatifs que nous avons
traités par rapport aux activités et au gouvernement de la Congréga-
tion en général.

1. Curie Généralice

• Nous avons fait l’évaluation d’une pétition faite par le Frère Mil-
ton Pereira de Jésus qui, après une expérience de trois mois à la
Curie Généralice, a demandé de rentrer dans sa Province d’ori-
gine. Les membres de mon Conseil et moi-même avons répondu
positivement. Le service assuré par les Frères à la Curie Géné-
ralice n’est pas toujours facile, comme le savent très bien ceux
qui en ont fait l’expérience. Nous, en tant que Conseil Général,
avons décidé d’adresser une demande générale à la Congréga-
tion de la Mission et à n’importe quel Frère qui, avec l’accord de
son Visiteur, voudrait offrir un service à la Curie Généralice de
la C.M.. Nous exigeons un engagement de trois ans, mais
comme nous avons toujours procédé, il y aura une période de
probation de trois mois. Aux Frères qui pourraient être intéres-
sés, vous pouvez en parler à votre Visiteur, et lui demander
ensuite, s’il est d’accord, d’écrire au Supérieur Général en y joi-
gnant votre proposition.

• Le Supérieur Général et son Conseil ont décidé d’inviter le Di-
recteur Général des Filles de la Charité à une rencontre annuelle
avec le Conseil lors d’une réunion de Temps Fort. Le but de la
rencontre est de nous aider à améliorer la qualité de notre ser-
vice aux Filles de Charité à travers le monde.

Vincentiana, Novembre-Décembre 2008
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2. Questions économiques

• En plus du rapport présenté par l’Econome Général, nous avons
discuté sur un certain nombre de questions liées à l’économie,
particulièrement sur la crise économique mondiale et l’impact
qu’elle a eu sur la Congrégation internationale, particulièrement
par rapport à ses investissements.

• Il y aura un cours pour des Economes Provinciaux au niveau de
l’Union des Economes Généraux. Deux confrères de pays anglo-
phones y participeront.

• Nous avons aussi discuté d’une prolongation du mandat du
P. Bernard Meade et du P. Philippe Lamblin, deux membres du
Comité des Finances de la Curie, pour une période de trois ans.

• Nous avons examiné le rapport annuel de chaque Province, et le
Supérieur Général enverra une lettre relative à chacun de ces
rapports. Je rappelle aux Provinces qui n’ont pas encore envoyé
les leurs, de bien vouloir le faire, afin que nous puissions avoir
ces informations à la Curie dès que possible.

• Les budgets suivants ont été approuvés : celui de la maison de la
Curie, de la mission de la Papouasie-Nouvelle-Guinée, de la mis-
sion d’El Alto, de la JMV internationale, la demande spéciale de
MISEVI pour l’entretien d’un missionnaire dans la nouvelle mis-
sion d’Angola, le budget du projet de l’Histoire de la CM, celui
du SIEV, de l’assistant de la COVIAM, du Bureau aux Nations
Unies, du Bureau des Communications, du Bureau de la Famille
Vincentienne, et celui du Bureau de Solidarité Vincentienne.
Le Conseil a aussi approuvé un don de $1 000 pour la Fondation
Ozanam-Vincent de Paul pour la publication des Actes de
l’assemblée tenue en l’honneur de Giorgio La Pira.

3. Le Prix Changement Systémique et le Prix Mission

• Il a été décidé à cette session du Conseil Général d’alterner l’an-
née du Prix Changement Systémique qui sera présenté le 25 jan-
vier 2009, avec celle du Prix Mission qui sera présenté en juillet
2010. Pour les prochaines années les gagnants seront publiés en
juillet, donnant ainsi aux Visiteurs et aux confrères l’opportunité
d’une période plus longue pour présenter leurs projets.

• Huit projets ont été présentés pour le Prix Changement Systé-
mique, et trois ont été sélectionnés.

4. Le Rapport de la Famille Vincentienne

• Un rapport a été présenté sur la participation de Sœur Maria
Pilar à deux rencontres : celle de la Fédération des Sœurs de
Charité de Strasbourg à Untermarchtal, du 30 septembre au
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4 octobre, et celle de la Famille Vincentienne en Amérique Cen-
trale à San Pedro Sula, Honduras, du 9 au 12 octobre.

• En novembre dernier le P. Ginete a donné, au Programme du
CIF à Paris, quatre conférences sous le thème général de « la Fa-
mille Vincentienne en partenariat avec la Mission Mondiale ».

• Certaines activités que le Père Ginete a en perspective pour les
prochains mois sont : la Rencontre des Responsables Internatio-
naux de la Famille Vincentienne à Madrid à la fin du mois de
janvier ; des ateliers sur le changement systémique au Mexique
en février, au Brésil en juin, au Cameroun en juillet et à Bang-
kok en novembre. Le P. Ginete accompagnera aussi l’Assemblée
Internationale de l’AIC au Mexique en février, ainsi qu’un sémi-
naire africain de l’AIC au Cameroun, profitant de sa présence
dans ces deux pays où il se trouvera pour les ateliers de lea-
dership. Il représentera en même temps le Supérieur Général à
la rencontre de la COVIAM qui aura lieu au Cameroun après la
session continentale. Le dernier événement majeur en 2009 sera
la participation à sa rencontre internationale de l’AMM.

5. Bureau de Solidarité Vincentienne

Le Frère Peter Campbell a présenté un rapport. Les activités
récentes de VSO peuvent être consultées sur le site www.
famvin.org/vso.

6. Rapport du Représentant à l’ONU

Nous avons reçu le rapport du Père Joseph Foley, notre Repré-
sentant à l’ONU. Le point culminant de son rapport fut l’an-
nonce que l’année 2009 a été proclamée l ’Année Internationale
de la Réconciliation. C’est une détermination de poursuivre des
processus de réconciliation dans ces sociétés affectées ou divi-
sées par des conflits ; de tels processus sont nécessaires pour éta-
blir une paix ferme et durable. Elle invite aussi les gouverne-
ments à mettre en œuvre des programmes culturels, éducatifs et
sociaux adéquats pour promouvoir le concept de réconciliation,
encourageant à organiser des conférences, des séminaires et à
diffuser des informations sur le sujet.
Le P. Foley a aussi présenté un rapport sur un briefing des
Nations Unies relatif aux Villages du Millénaire. Ces villages
sont une approche intégrale au développement avec l’espoir de
créer des villages africains financièrement indépendants. Depuis
2005, quatre-vingts villages ont été créés dans dix pays. Le Père
espère que l’idée des Villages du Millénaire pourra être réalisée
par la Commission des projets pour le 350ème anniversaire car
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elle est en rapport avec notre charisme vincentien et notre tra-
vail pour le changement systémique.

Le P. Foley travaille sur un nouveau site web qui est en cours de
création. Il peut être visité sur www.cm-ngo.org.

7. Rapport de la CLAPVI

A la dernière assemblée de la Conférence des Visiteurs d’Améri-
que Latine, à laquelle était présent le Père José Antonio Ubillús,
ils ont procédé à l’élection de leur nouvelle équipe de direction.
Ceux qui ont été élus pour représenter l’Amérique Latine sont
les suivants : Président : le P. Daniel Vásquez de la Province de
Colombie ; Vice Président : le P. José Francisco Ramos de la Pro-
vince d’Amérique Centrale ; Secrétaire Exécutif : le P. José Jair
Vélez de la Province de Colombie ; Membres : les PP. Silviano
Calderón de la Province du Mexique et Agnaldo Aparecido de
Paula de la Province de Rio de Janeiro.

8. Missions Internationales

• Nous nous sommes penchés sur un certain nombre de rapports
et de projets présentés par la mission d’El Alto. Le supérieur a
fait un rapport sur la situation de chacun des confrères ; ce rap-
port sur la communauté et son projet apostolique ont été
approuvés par le Conseil. Nous avons reçu la première ébauche
du contrat fait avec le diocèse. Nous avons aussi examiné un
projet pour des missionnaires laïcs. En mai 2009, le P. José
María Nieto, Assistant Général, visitera El Alto ; en août, le
P. José Antonio Ubillús, Assistant pour les Missions, rendra
aussi visite à cette mission.

• Nous avons de bonnes nouvelles de la mission de Papouasie-
Nouvelle-Guinée. Un confrère du Nigeria, le P. Justin Eke, a
enfin obtenu son visa. Il y est maintenant et a été placé dans la
nouvelle maison avec le P. Rolly Santos, supérieur. Notre
confrère de la Province de Porto Rico, le P. Tulio Cordero, a
terminé son expérience missionnaire en Papouasie-Nouvelle-
Guinée et est rentré dans sa Province d’origine. Je tiens à remer-
cier tant Justin que Tulio pour leur engagement dans cette
mission internationale de la Congrégation de la Mission.

• En ce qui concerne la mission internationale des îles Salomon,
nous avons reçu des nouvelles de nos nouveaux candidats étu-
diants de la Papouasie-Nouvelle-Guinée qui sont actuellement
en formation aux îles Salomon et aux îles Fidji sous la respon-
sabilité de la Province d’Australie.
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• Par rapport aux nouveaux candidats pour la mission, nous
avons reçu des demandes venant de trois confrères. L’un est
pour une affectation immédiate et les deux autres pour des
engagements futurs aux Missions Internationales en 2010 et
2011. Même si les réponses de la part de la Congrégation inter-
nationale n’ont pas été abondantes, elle y a manifesté suffisam-
ment d’intérêt. Nous sommes en train de lancer des appels et
nous dialoguerons avec les candidats et leurs Visiteurs.

Je profite de l’occasion qui m’est donnée, en terminant cette circu-
laire de notre récent Temps Fort, pour souhaiter à chacun d’entre
vous une nouvelle année remplie de bonheur et de paix, et beaucoup
de force pour accomplir l’œuvre du Seigneur, comme il nous y invite.
Je vous encourage tous à faire des efforts continuels pour approfon-
dir de plus en plus l’esprit de la Congrégation, faisant toujours retour
à l’Evangile, à l’exemple et selon l’enseignement de saint Vincent,
nous souvenant que notre esprit et notre ministère doivent s’alimen-
ter mutuellement (cf. C. 8).

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général
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